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Hoisbütteler SV          Ammersbek, den 09.05.2006 
Der Vorstand 
 
 

Protokoll der 

 Jahreshauptversammlung 2006 

 am 19.04.2006 

 
Bezug : Satzungsgemäße und termingerechte Einladung in den Vereinsnachrichten  

des Hoisbütteler SV, 8. Jahrgang, Nr.1, Frühlingsausgabe 2006  

Ort : Vereinsheim des Hoisbütteler SV, Claus-Wiese-Haus 
 
Beginn : 20 : 00 h 
 
Ende : 22 : 30 h 
 
 
Versammlungsleitung : Manfred Grosstück, 1. Vorsitzender 
 
Ehrengäste   : Herr Kinza,        Bürgervorsteher der Gemeinde Ammersbek 
      Herr Bärendorf, Bürgermeister der Gemeinde Ammersbek 
      Herr Sutter,       Vorsitzender der CDU 
      Herr Wriedt,      CDU 
      Herr Ehrig,        SPD 
      Herr Jaap,         FDP 
      Herr Hein,         Kreissportverband 
 
 
Status:  A=Aufgabe, B=Beendet, C=Aufgehoben, E=Entscheidung, 
  I=Information, V=Verschoben 
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Eröffnung und Begrüßung   
Die Begrüßung der anwesenden Mitglieder und der Ehrengäste 
sowie Eröffnung der Sitzung erfolgte durch den 1. Vorsitzenden M. 
Grosstück 

 
M. Grosstück 
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Festsetzung der Tagesordnung 
Es wurden keine Einwände erhoben und auch keine Ergänzungen 
gewünscht. 
TOP 13 f.) entfällt. 
Die Tagesordnung wurde  mehrheitlich genehmigt. 
Enthaltungen    :  Keine 
Gegenstimmen : 1 
 

  
Alle 
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 2 

 
3 
 

 
Grußworte der Gäste 
 
Bürgermeister Bärendorf  
Bürgermeister Bärendorf sprach im Namen der Gemeinde-
vertretung und -verwaltung. 
Im Rahmen der Kommunalreformen werden zur Zeit die Finanzen 
der Kommunen auf Landesebene diskutiert. 
Es bestehen Bemühungen seitens der Politik, dass zu konser-
vieren, was an Substanz und Leistungen vorhanden ist. 
Bürgermeister Bärendorf wünscht der Versammlung gute Wahlen 
und weise Beschlüsse. Aufgrund der hohen Teilnehmerzahl und 
der räumlichen Gegebenheiten im Vereinsheim wurde die 
Durchführung der nächsten Jahreshauptversammlung in der 
Turnhalle angeregt. 
Dem Hoisbütteler SV wünscht er auch für das Jahr 2006 weiterhin 
viel Erfolg. 
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Ehrungen 
Folgende Mitglieder des Hoisbütteler SV wurden geeh rt : 
 
Hagen Dallmann 
Auf Grund seiner langjährigen großen Verdienste als Abteilungs-
leiter und Vorstandsmitglied in den verschiedensten Funktionen 
soll Hagen Dallmann die Ehrenmitgliedschaft des Hoisbütteler SV 
verliehen werden.  
Für die Verleihung der Ehrenmitgliedschaft ist die vorherige 
Anhörung des Ehrenrates sowie das Votum der Mitgliederver-
sammlung erforderlich. 
Der Ehrenrat hatte bereits im Vorwege sein Einverständnis erklärt. 
Die Bestätigung und Zustimmung durch die Mitgliederversamm-
lung erfolgte mit überwältigender Mehrheit. 
 
Manfred Grosstück 
Seit mehr als 10 Jahren betätigt sich Manfred Grosstück mit 
großem Engagement erst als Sportwart und ab 2001 als 1. 
Vorsitzender des Hoisbütteler SV. 
Im Namen  des Vorstands und der zustimmenden Mitglieder wird 
Manfred Grosstück die Silberne Vereinsnadel mit Ehrenkranz und 
Urkunde verliehen. 
 
Kai Weber 
Kai Weber wurde die Ehrennadel in Silber verliehen. Die 
Verleihung erfolgte in Anerkennung seiner Leistungen in 
Zusammenhang mit dem Aufbau des Fussball-Jugendbereichs 
sowie der Gewinnung von Sponsoren 
Für seine Leistungen hat er als auswärtige Ehrung den Sepp-
Herberger-Preis erhalten. 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

M. Grosstück 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

H. Dallmann 
 
 
 
 
 
 
 

M. Grosstück 
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Harald Memmert 
Harald Memmert wurde die Ehrennadel in Silber verliehen. Die 
Verleihung erfolgte in Anerkennung seiner Leistungen in 
Zusammenhang mit dem Aufbau der Tennisjugend sowie der   
Kooperation Schule und Verein.  
Die Tennisabteilung weist zur Zeit 45 Jugendliche auf. 
 
 
Llse Schwertfeger, 
Marco Schneider 
wurden für ihre 25jährige Mitgliedschaft im Hoisbütteler SV geehrt. 
 
 
Uwe Lukas, 
Jürgen Peemöller 
wurden für ihre 40jährige Mitgliedschaft im Hoisbütteler SV geehrt 
 
 
Dieter Henseleit, 
Horst Burmester 
wurden für ihre 50jährige Mitgliedschaft im Hoisbütteler SV geehrt. 
 
 
Sonja Westphal, 
Ricarda Pastuszek 
wurden als verdiente Sportlerinnen der Rhythmischen 
Sportgymnastik geehrt. Sie haben in ihrer Altersgruppe beim 
Hamburg-Pokal jeweils den 1. Platz belegt. 
 
 
Nicole Bernhard 
Lea Lemmermann, 
Thomas Phillipson, 
wurden als verdiente Sportler/innen im Judo geehrt. Sie waren bei 
Bezirks-, Landes- und Norddeutsche Meisterschaften erfolgreich. 
 
 
Lilo Rosenkranz  
wurde für die Verleihung des 30.Sportabzeichen geehrt. 
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Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
Es waren 77 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
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Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlu ng 
2005 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2005 wurde 
mehrheitlich angenommen. 
Enthaltungen    : 1  
Gegenstimmen : Keine 
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Bericht des Vorstandes 
Danksagung 
Der 1. Vorsitzende des Hoisbütteler SV dankte allen Abteilungs-
leitern, Übungsleitern, Mitarbeiter/innen im Geschäftszimmer und 
Vorstand für ihre engagierte Mitarbeit. Ferner wurde den Sponso-
ren und Förderern des Vereins gedankt.  
 
Mitgliederzahl 
Der Hoisbütteler SV belegt mit 1518 Mitgliedern den 11. Platz im 
Kreis Stormarn. 
 
Sitzungen 
Im Berichtszeitraum, d.h. seit der JHV 2005, wurden 11 Vor-
standssitzungen durchgeführt sowie mehrere Sitzungen und 
Unterredungen mit der Gemeinde Ammersbek. 
 
Schatzmeister 
Der Schatzmeister Harald Schlüter steht zukünftig nicht mehr zur 
Verfügung. 
 
Rückblick 
Rückblickend auf das letzte Jahr ist vor allem die Festwoche mit 
ihren vielen Aktivitäten zu nennen. 
 
Vereinsheim 
Besondere Dank gilt Hagen Dallmann für seinen Einsatz zur 
Werterhaltung der Vereinsimmobilien.  
 
Die Kegelbahnen wurden in großem Umfang erneuert. 
 
Das Vereinsheim wurde 1981 gegründet. Sportbetrieb und 
Wirtschaftsbetrieb/Immobilien wurden hierbei getrennt. Diese 
Regelung besteht heute noch. 
Grundlage für die Erwirtschaftung der Pacht waren die Einnahmen 
durch die ausgelasteten Kegelbahnen. Diese Auslastung ist heute 
nicht mehr gegeben. 
Das Pachtverhältnis mit dem Vereinswirt wurde in gegenseitigem 
Einvernehmen zum 1. Juli 2006 gekündigt.  
 
In den 25 Jahren seines Bestehens waren bislang 3 Pächter für 
jeweils 12 Jahre, 3 Jahre und 10 Jahre im Vereinsheim tätig. 
 
Es musste ein Küchenanbau einschließlich eines Ölabscheiders 
gebaut werden. Nur so sind vernünftige  Arbeitsvoraussetzungen 
für zukünftige Pächter gegeben. 
 
Im Rahmen der Suche nach einem Nachfolgepächter wurden 
diverse  Ausschreibungen gemacht und mit  Interessenten viele 
Gespräche geführt. 
 
 
 
 
 
 

 
M. Grosstück 
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Rasenplätze 
Von der Gemeinde wurde ein Konzept über die Rasenpflege und 
Instandsetzung der Sportplätze erstellt. Die Gemeindevertretung 
muss diesem Konzept aber zustimmen. 
 
Hallenboden 
Für die Umgestaltung des Hallenbodens wird der Gemeinde 
gedankt. Die neue Aufteilung der Spielflächen für Badminton führt 
zu einer besseren Ausnutzung. 
 
Zusammenarbeit Schule und Verein 
Die Zusammenarbeit zwischen Schule und Verein erfolgt 
beispielsweise im Judo-Bereich. Diese Zusammenarbeit hat im 
Verein einen sehr hohen Stellenwert.  
 
Jugendaustausch 
Sylvia Pantzke u.a.m. haben den Jugendaustausch mit Montoir 
vorangetrieben. Der Jugendaustausch wird weiterhin vom 
Hoisbütteler SV unterstützt. 
 
Grundsätzliches Ziel des Hoisbütteler SV ist es, die Jugend an den 
Verein zu binden. 
 
Pilates 
Die Trainingsmethode nach Pilates wird jetzt auch im Hoisbütteler 
SV angeboten. Es besteht ein derart großer Zuspruch, dass  eine 
Warteliste für Interessierte eingerichtet werden musste. 
 
Hallenzeiten 
Die Hallenzeiten sind zur Zeit vollständig ausgebucht. Hier besteht 
stets ein Mangel. Die Hallenkapazitäten werden deshalb ständig 
analysiert, ob nicht durch Verlagerung oder Zusammenfassung die 
Hallenzeiten optimaler auslasten werden können. 
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Berichte der Abteilungen 
Integrationssport 
An der  Veranstaltung "Sport - Spiel - Spaß" nahmen  250 
Teilnehmer und Gäste teil. Den vielen Helfer wird an dieser Stelle 
gedankt. 
 
In diesem Jahr werden die Special Olympics in Berlin mit 20 
Sportlern besucht. Die Veranstaltung dauert 1Woche. Aus diesem 
Grund findet in Hoisbüttel keine größere Veranstaltung mehr statt. 
 
 
Tennis 
In Hoisbüttel sind gute Trainingsbedingungen vorhanden. Der 
Tennissport ist für alle offen. Zur Zeit weist die Tennisabteilung 
211 Mitglieder aus. Für 100 weitere Mitglieder sind Spiel- und 
Trainingskapazitäten vorhanden. 
 
 
 

 
M. Formica 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A. Drewer 
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Badminton  
Durch die Neugestaltung des Hallenbodens ist der Spielbetrieb 
jetzt optimaler. Schwerpunkt ist die Jugendarbeit. 
Ein Effekt der Vogelgrippe: Es gibt keine preiswerten Badminton-
bälle mehr. 
 

 
H. Stanszus 
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Bericht des Schatzmeisters 
 
Im Rahmen der Diskussion über die Kostensituation im 
Hoisbütteler SV erfolgten folgende Klarstellungen: 
Im Hoisbütteler SV besteht das Solidarprinzip. Demzufolge werden 
auch keine Spartenbeiträge erhoben. Eine abteilungsbezogene 
Kosten-Nutzung-Rechnung ist somit nicht erforderlich. 
Im Rahmen des Haushaltsvoranschlages und den vorliegenden 
Erfahrungswerten werden vom Schatzmeister für die Abteilungen 
Vormerkungen für die jeweils benötigten Finanzmittel veranlasst.   
 
Die in der Bilanz ausgewiesene Vermögensminderung ist  im 
wesentlichen durch Abschreibungen bedingt. 
 
In Zusammenhang mit dem von der Tennis-Abteilung erbetenen 
Verwaltungskosten-Vorschuß wurde auf die nicht unerheblichen 
Außenstände bei den Mitgliedsbeiträgen verwiesen. 
 
 

 
M. Grosstück 
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Bericht der Kassenprüfer 
Gunther Fritz und Wilfried Bahlo sind die gewählten Kassenprüfer 
für 2005. 
Gunther Fritz verliest den Bericht über die am 12.04.06 durchge-
führte Prüfung der Kassenunterlagen des Hoisbütteler SV für das 
Rechnungsjahr 2005. Es gab keine Beanstandungen. 
Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung des Schatzmeisters vor. 
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Entlastung des Schatzmeisters 
Auf Vorschlag der Kassenprüfer wurde die Entlastung des 
Schatzmeisters beantragt. 
Der Schatzmeister wurde  von den Mitgliedern der Jahreshaupt-
versammlung mehrheitlich entlastet. 
Enthaltungen    : 7 
Gegenstimmen : Keine 
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Entlastung des Vorstandes 
Der Ehrenrat, vertreten durch Walter Koch, beantragt die 
Entlastung des Vorstands. 
Der Vorstand wurde von den Mitgliedern der Jahreshaupt-
versammlung mehrheitlich entlastet. 
Enthaltungen    : 12 (davon 6 Vorstandsmitglieder) 
Gegenstimmen : Keine 
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Wahlen 
Die Mitglieder der Jahreshauptversammlung stimmen dem offenen 
Wahlverfahren zu. 
 
1. Vorsitzender/de  
Der Vorstand schlägt M. Grosstück zur Wiederwahl des 1. 
Vorsitzenden vor. 
Weitere Wahlvorschläge lagen nicht vor. 
Manfred Grosstück wurde einstimmig zum 1. Vorsitzenden 
wiedergewählt. 
 
 
Schatzmeister/in  
Harald Schlüter steht für eine Wiederwahl nicht zur Verfügung. Da 
aus der Versammlung keine weiteren Vorschläge erfolgten, wird 
der 1. Vorsitzendes des Hoisbütteler SV die Funktion des 
Schatzmeisters kommissarisch wahrnehmen. 
 
 
Frauenwart/in 
Die Position ist zur Zeit nicht besetzt. Besetzungsverschläge 
liegen nicht vor. 
 
  
Beisitzer/in für Öffentlichkeit 
Der Vorstand schlägt Stefan Graack zur Wiederwahl vor. Weitere 
Vorschläge lagen nicht vor. 
Stefan Graack wurde einstimmig wiedergewählt. 
 
 
Ein/e Kassenprüfer/in 
Gunther Fritz scheidet satzungsgemäß als Kassenprüfer aus. 
Für die Wahl als Kassenprüfer für zwei Jahre kandidiert Arne 
Köhler. 
Arne Köhler wurde einstimmig gewählt. 
 
 
Bestätigung Vereinsjugendwart  
Gemäß TOP 2 entfällt dieser Tagesordnungspunkt. 
 
 
Der Ehrenrat 
Der Ehrenrat stellte sich geschlossen zur Wiederwahl. 
Die Wiederwahl erfolgte mit großer Mehrheit. 
Enthaltungen     : 2 
Gegenstimmen : Keine 
  
 

 
H. Dallmann 
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Anträge 
 
Antrag auf Beschluß einer befristeten Umlage 
Der 1.Vorsitzende hat den Antrag bereits in den Vereinsnach-
richten zusammen mit der Einladung zur Jahreshauptver-
sammlung 2006 wortgetreu veröffentlicht 
 
Der Antrag wurde angeregt und umfassend diskutiert. 
 
Die zu erzielende Pachthöhe kann nur den laufenden Betrieb 
abdecken, aber keine zusätzlichen Sicherungsmaßnahmen, z.B. 
die Verkehrssicherheit auf dem Parkplatz und den Zuwegungen 
zum Vereinsheim, finanzieren. Hierzu soll die Umlage heran-
gezogen werden. 
 
Im Ergebnis der Diskussion wird der Antrag wie folgt einver-
nehmlich geändert : 
 
Die Umlage beträgt für Mitglieder monatlich : 
Erwachsene 1,50 Euro 
Passive         1,00 Euro 
 
Auf der nächsten Jahreshauptversammlung legt der Vorstand eine 
detaillierte Nachweisführung über die Verwendung der Umlage 
vor. 
 
Der Antrag wurde mehrheitlich angenommen. 
Ja-Stimmen     : 52 
Nein-Stimmen : 12 
Enthaltungen  :  3 
 
 
Verschiedenes 
 
Umkleideräume 
Es ist festzustellen, dass zur Zeit die Umkleideräume in der 
kleinen Halle durch die Fußballer außerordentlich stark ver-
schmutzt werden. Außerdem wird durch undiszipliniertes 
Verhalten der Sportbetrieb in den Nebenräumen stark gestört. 
Es wird hier um "Fairplay" gegenüber den anderen Sportarten 
gebeten. 
Der Vorstand wird diesen Sachverhalt aufgreifen. 
 
Ehrenamtliche Mitarbeit 
Die Kritiker an der ehrenamtlichen Arbeit im Verein werden zur 
Mitarbeit aufgefordert. 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

G. Fritz 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

K. Weber 

 

 
 
 
1. Vorsitzender       Schriftführer 
   
M Grosstück        J. Weisbarth 


